
 
 

Patrick Fautrad : « Je lance un appel au calme… » 
  
A l’heure de la trêve hivernale, le président de l’UNAF-Var lance un appel au calme car deux 
arbitres ont été agressés dernièrement. Une prise de conscience est nécessaire.  
  
Pourquoi cette montée au créneau ?  
  
Parce que deux arbitres ont été agressés dernièrement. Un lors de la rencontre en U18 D1 entre 
les PTT Toulon et le Puget sur Argens et l’autre lors du match de U16 D2 entre le Coeur du 
Var et Le Muy. Un arbitre a été poussé puis victime d’une balayette. L’autre a été menacé 
physiquement par un joueur qui avait enlevé sa chaussure pour le frapper avec. C’est 
inadmissible.  
  
A quoi est-ce dû ?  
  
Difficile à dire. Lors du match Cœur du Var – Le Muy il y avait déjà 9-0 lorsque l’arbitre a 
sifflé un penalty à la 55e minute. Il n’y avait donc aucune incertitude liée au résultat. Chaque 
cas est différent mais de manière générale les deux confinements et l’incapacité de se dépenser 
ont généré de la frustration. Ce n’est pas une excuse.  
  
Que fait l’UNAF dans des cas de figure comme ceux-là ?  
  
Nous encadrons au maximum les arbitres agressés. Nous nous déplaçons pour parler avec eux. 
Cyril Bourreau le président de la commission l’a fait. Moi aussi car les hommes en noir 
concernés étaient jeunes. Pour l’un des deux c’était son premier match vous imaginez sa 
réaction. Il y a de quoi être dégoûté. Son père en tribunes l’a encore plus mal vécu. Les 
dommages collatéraux sont immenses.  
  
La solution ?  
  
Il n’y a pas de remède miracle. Je pense qu’il faut que les éducateurs prennent leurs 
responsabilités et désamorcent aussi sec les tensions existantes. J’en appelle à l’intelligence de 
tous et au calme. Nous avons tous été privés de foot pendant un an. Ne l’oublions pas et 
respectons-en tous les acteurs comme les arbitres.  
  
A.D.   


